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Владимир Путин подписал указы 
о формировании нового состава 
Правительства Российской 
Федерации.

Всего неделя потребовалась для 
того, чтобы полностью завершить 
формирование нового правитель-
ства. С  мая полномочия прежнего 
кабинета министров закончились, 
а уже вечером  мая президент про-
вел встречу с членами правитель-
ства Российской Федерации в новом 
составе. Между этими датами про-
исходило немало событий в поли-
тической жизни страны.

Президент России Владимир Путин 
утвердил новую структуру федераль-
ных органов исполнительной вла-

сти уже на следующий день после 
переназначения премьер-мини-
стром Михаила Мишустина. Кабинет 
министров впервые был сформи-
рован по новой процедуре, которая 
стала результатом внесения попра-
вок в основной закон страны, пред-
ложенных президентом страны 
четыре года назад. На рассмотрение 
Совета Федерации были представ-
лены кандидатуры руководителей 
силового и внешнеполитического 
блока, выдвинутые президентом. 
А депутаты Государственной Думы 
утверждали вице-премьеров и всех 
гражданских министров, предло-
женных Мишустиным.

На первой встрече главы государ-
ства с новым составом Кабинета 

министров Владимир Путин поздра-
вил всех с назначениями:

— Вы прошли через процедуру 
утверждения Государственной 
Думой в соответствии с Консти-
туцией Российской Федерации, — 
отметил президент. — Хочу обра-
тить внимание на то, что в ходе 
этих дискуссий с парламентом, 
с членами Государственной Думы 
наверняка не просто обсуждались 
кандидатуры, наверняка говорили 
о состоянии отраслей, о том, что 
и как, с точки зрения депутатов 
Госдумы, нужно сделать для того, 
чтобы реализовать все имеющиеся 
у нас планы. Я вас прошу отнестись 
к этому серьезно.

(Окончание на стр. )
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ЗАМЕСТИЛИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ

Глава государства назначил Первым заместителем Предсе-
дателя Правительства Российской Федерации — Мантурова 
Дениса Валентиновича.

Заместителями Председателя Правительства Российской 
Федерации:

— Голикову Татьяну Алексеевну;
— Григоренко Дмитрия Юрьевича (Руководителем Аппа-

рата Правительства РФ);
— Новака Александра Валентиновича;
— Оверчука Алексея Логвиновича;
— Патрушева Дмитрия Николаевича;
— Савельева Виталия Геннадьевича;
— Трутнева Юрия Петровича (полномочным предста-

вителем Президента РФ в Дальневосточном федеральном 
округе);

— Хуснуллина Марата Шакирзяновича;
— Чернышенко Дмитрия Николаевича.

НАЗНАЧЕНИЯ 
В РУКОВОДСТВЕ 
АДМИНИСТРАЦИИ 
ПРЕЗИДЕНТА

Глава государства 
назначил:

Вайно Антона Эдуардови-
ча — Руководителем Адми-
нистрации Президента Рос-
сийской Федерации;

Громова Алексея Алек-
сеевича — первым заме-
стителем Руководителя 
 Администрации Президен-
та Российской Федерации;

Кириенко Сергея Вла-
диленовича — первым за-
местителем Руководителя 
 Администрации Президен-
та Российской Федерации;

Козака Дмитрия Нико-
лаевича — заместителем 
Руководителя Администра-
ции Президента Российской 
Федерации;

Магомедова Магомед-
салама Магомедалиеви-
ча — заместителем Руко-
водителя Администрации 
Президента Российской 
Федерации;

О р е ш к и н а  М а к с и м а 
Станиславовича — заме-
стителем Руководителя 
 Администрации Президен-
та Российской Федерации;

Островенко Владимира 
Евгеньевича — заместите-
лем Руководителя Адми-
нистрации Президента Рос-
сийской Федерации;

Пескова Дмитрия Сергее-
вича — заместителем Руко-
водителя Администрации 
Президента Российской 
Федерации — пресс-секре-
тарем Президента Россий-
ской Федерации.
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Указы, утверждающие 
новый состав Кабинета 
министров, Путин подпи-
сал сразу после завершения 
рассмотрения кандида-
тур в обеих палатах парла-
мента. Глава правительства 
поблагодарил президента за 
поддержку.

— Все кандидатуры вице- 
премьеров и министров, кото-
рые мы с вами обсуждали, были 
одобрены, — сказал Михаил 
Мишустин. — Эта процедура 
повышает уровень взаимодей-
ствия между исполнительной 
и законодательной властями. 
Такую делает открытость, 
когда мы видим от парламен-
тариев, от людей ту обрат-
ную связь, о которой вы всегда 
говорите.

СТРУКТУРА КАБИНЕТА 
МИНИСТРОВ

Существенных структур-
ных изменений в Кабинете 
министров не произошло, 
у Михаила Мишустина оста-
ется  заместителей. Как 
и прежде, один из них будет 
в статусе первого вице-пре-
мьера. На этот пост назна-
чили Дениса Мантурова — 
он будет координировать 
ключевые вопросы государ-
ственной политики в области 
промышленности и развития 
технологий, а также работу 
возглавляемого им ранее 
Минпромторга.

Также заместителями 
председателя правитель-
ства утверждены: Татьяна 
Голикова — она курирует 
Минздрав, Минтруд, Минис-
терство культуры и Феде-

ральное агентство по делам 
национальностей. Дмитрий 
Григоренко не только будет 
руководить Аппаратом прави-
тельства, но и контролировать 
антимонопольную политику, 
цифровое развитие и внедре-
ние искусственного интел-

лекта. Александр Новак отве-
чает за электроэнергетику, 
ТЭК, экономический блок. 
Алексей Оверчук координи-
рует вопросы деятельности 
БРИКС и ШОС и отвечает за 
евразийскую интеграцию. 
В ведении Дмитрия Патру-

шева теперь будет агропро-
мышленный комплекс и эко-
логия — прежде чем стать 
вице-премьером, он воз-
главлял Министерство сель-
ского хозяйства. Заместите-
лем председателя правитель-
ства стал и Виталий Савельев, 
прежде исполнявший обязан-
ности министра транспорта, 
эта отрасль остается в зоне его 
ответственности.

Сохранена должность 
вице-премьера — полпреда 
президента в Дальневосточ-
ном федеральном округе: 
Юрий Трутнев продолжит 
отвечать за Дальний Восток 
и Арктику. Марат Хуснуллин 
курирует строительство, а

Дмитрий Чернышенко — 
общее и среднее профес-
сиональное образование, 
молодежную политику, 
реализацию нацпрограммы 
«Цифровая экономика» 
и «Культура», а также раз-
витие спорта в нацпроекте 
«Демография».

МИНИСТРЫ 
ГРАЖДАНСКОГО БЛОКА

Глава государства утвер-
дил в должности  мини-
стра. Свои посты сохранили: 
Антон Котяков (Минтруд), 
Александр Козлов (Мин-
природы), Сергей Кравцов 
(Минпросвещения), Ольга 
Любимова (Минкульт), Мак-
сим Решетников (Минэко-
номразвития), Антон Силу-
анов (Минфин), Михаил 
Мурашко (Минздрав), Ирек 
Файзуллин (Минстрой), 
Валерий Фальков (Минобр-
науки), Алексей Чекунков 
(Минвостокразвития), Мак-
сут Шадаев (Минцифры).

Среди новичков, получив-
ших портфели, Оксана Лут: 
раньше она занимала долж-
ность заместителя министра 
сельского хозяйства, а теперь 
возглавила Минсельхоз. 
Кроме того, на министер-
ских должностях утверждены 
назначенцы из губернатор-
ского корпуса. Антон Али-
ханов покинул пост губер-
натора Калининградской 
области и стал министром 
промышленности и торговли; 
Михаил Дегтярев, бывший 
губернатором Хабаровского 
края, стал министром спорта; 
курский губернатор Роман 
Старовойт возглавил Мин-
транс, а Сергей Цивилев сме-
нил кресло главы Кемеров-
ской области на пост мини-
стра энергетики.

На обновления в прави-
тельстве обратил внимание 
президент на первой встрече 
с новым составом Кабмина.

— У нас появилось шесть 
новых министров, из них 
четверо пришли из регионов 
Российской Федерации, — под-
черкнул Владимир Путин. — 
Это люди, хорошо нам извест-
ные, с хорошим опытом, неко-
торые из них и с опытом 
работы ранее в федеральном 
правительстве. Теперь, пора-
ботав на территории, они 
приобрели еще больше опыта, 
знаний, чувства вот этой 
территории, где они рабо-
тали, и территорий вообще. 
И очень рассчитываю на то, 
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МЫ – РОССИЯ Об этом говорят

Правительство Российской Федерации уделяет особое 
внимание малым и средним предприятиям. Развитие этого 
сектора остается одной из приоритетных задач в соответ-
ствии с национальными целями развития, которые опреде-
лены в новом майском указе президента. Михаил Мишустин 
подчеркнул важность совершенствования инфраструктуры 
поддержки субъектов малого и среднего предприниматель-
ства в Донецкой и Луганской народных республиках, а также 
в Запорожской и Херсонской областях. Для этих целей реги-
онам будет направлено дополнительное финансирование на 
сумму , млрд рублей.

«Принятое решение позволит предпринимателям легче 
расширять свои бизнесы и формировать новые рабочие ме-
ста», — отметил председатель правительства.

Выделенные средства пойдут на помощь в том числе:
- местным жителям, которые платят налог на профессио-

нальный доход;
- гражданам, только планирующим начать свое дело.

ПРАВИТЕЛЬСТВО 
ОБЛАСТИ ВОЗГЛАВИЛА 
ИРИНА ГЕХТ

Депутаты Законодательного 
собрания Запорожской об-
ласти единогласно согласо-
вали назначение Ирины Гехт 
на должность председателя 
правительства. Ее кандида-
туру предложил губернатор 
Евгений Балицкий.

— Сегодня Запорожская 
область проходит этап 
становления, и у нас очень 
много вопросов, которые 
требуют профессиональ-
ного и квалифицированного 
подхода. Ирина Альфредовна 
профессиональный и подго-
товленный человек, одна из 
последних ее должностей — 
первый заместитель губер-
натора Челябинской обла-
сти, достаточно большой, 
промышленной области 
России. Уверен, что Ирина 
Альфредовна своим трудом 
и опытом внесет большой 
вклад в становление Запо-
рожской области и  улуч-
шение качества жизни жи-
телей региона, — отметил 
Евгений Витальевич.

Ирина Гехт в  своем об-
ращении поблагодарила 
губернатора Евгения Ба-
лицкого и депутатов Зако-
нодательного собрания за 
доверие:

— Безусловно, для меня 
это высокая честь, и  я  на-
деюсь, что я  ее оправдаю 
с учетом тех задач, которые 
сегодня стоят перед нами. 
Они поставлены президен-
том Российской Федерации, 
губернатором Запорожской 
области. Безусловно, основ-
ные задачи, которыми мы 
будем руководствоваться 
в своей деятельности, — это 
те задачи, которые были 
поставлены президентом 
в  Послании Федерально-
му собранию. Это несколь-
ко ключевых направлений, 
на которых сосредоточена 
сегодня работа Правитель-
ства Российской Федерации, 
а  следовательно, и  наша 
с вами деятельность.

В первую очередь, Ири-
на Гехт выделяет развитие 
экономики.

— Здесь, конечно, для нас 
главное — это достижение 
экономической состоятель-
ности региона, запуск всех 
промышленных предприятий 
и, соответственно, наращи-
вание бюджета и в ближай-
шие годы переход к экономи-
ческой самостоятельности.

Среди приоритетов также 
председатель Правительства 
Запорожской области назы-
вает технологический суве-
ренитет, народосбережение 
и поддержку семей с деть-
ми, развитие образования, 
повышение качества жизни 
людей.

— Евгений  Виталье -
вич сказал о  том, что мы 
прошли этап становле-
ния, формирования органов 
власти, принятия тех ос-
новных государственных 
и  региональных программ, 
по которым мы живем, — 
подчеркивает Ирина Аль-
фредовна. — Сейчас зада-
ча — это на самом деле 
наращивать наш потенци-
ал, создать ту управлен-
ческую модель правитель-
ства, которая позволит 
системно отвечать на те 
вызовы, которые возника-
ют в нашей жизни. И  это 
в том числе та задача, ко-
торая стоит перед нами. 
И  решить ее мы можем 
только совместно — без-
условно, с  депутатским 
корпусом, отвечая на те, 
прежде всего, вызовы, ко-
торые есть в жизни ваших 
избирателей, ну и,  безус-
ловно, вместе с  командой 
губернатора.

На мой взгляд, мы долж-
ны в ближайшие годы войти 
в десятку лучших регионов 
по динамике социально-эко-
номического развития. И чем 
амбициознее наши планы, 
тем больше наши возможно-
сти для их реализации.
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что они применят все свои 
лучшие навыки, все свои нара-
ботки в регионах Российской 
Федерации, для того чтобы 
решать задачи, стоящие перед 
ними на уровне федерального 
правительства, с максималь-
ным эффектом.

ИЗМЕНЕНИЯ В СИЛОВОМ 
БЛОКЕ

Ключевым кадровым 
изменением в силовом блоке 
стало назначение мини-
стром обороны Российской 
Федерации Андрея Белоу-
сова. А Сергея Шойгу, кото-
рый раньше занимал этот 
пост, другим указом прези-
дента назначили секретарем 
Совета Безопасности РФ.

Министром иностранных 
дел остался Сергей Лавров, 
МВД возглавляет Владимир 
Колокольцев, МЧС — Алек-
сандр Куренков. Константин 
Чуйченко утвержден мини-
стром юстиции Российской 
Федерации. Александр Борт-
ников остается директором 
Федеральной службы безо-
пасности, а Сергей Нарыш-
кин — директором Службы 
внешней разведки.

— Впереди у  нас много 
задач, — напомнил Владимир 
Путин. — Важно для долгосроч-
ного, устойчивого, уверенного 
развития нашей страны дей-
ствовать совместно, в еди-
ном строю, что называется, 
выражаясь военным языком, 
вместе с депутатами Госдумы 
и вместе с регионами Россий-
ской Федерации.

ДОРОЖНАЯ КАРТА  
ДЛЯ КАБМИНА

Основные направления 
работы были сформулиро-

ваны ранее: это повышение 
качества жизни семьи, под-
держка граждан и бизнеса 
для долгосрочного и устой-
чивого развития страны. 
Обращаясь к вновь назна-
ченным представителям 
исполнительной власти, 
Владимир Путин обозна-
чил «дорожную карту»:

— В ближайшее время 
нам предстоит опреде-
лить финансовое обеспече-
ние наших планов, механиз-
мов поддержки российских 
семей, граждан, бизнеса. 
В общем, вы все понимаете, 
о чем я говорю. Мы рабо-
тали с вами над этим на 
протяжении почти всего 
предыдущего года, как мини-
мум шести-восьми месяцев, 
а может, года, — напом-
нил президент. — В целом 
все понятно, но тем не 
менее, если есть необходи-
мость что-то донастроить 
с точки зрения определения 
источников финансирова-
ния, надо это сделать как 
можно быстрее.

Премьер Михаил Мишу-
стин нацелил своих под-
чиненных на выполнение 
нового майского указа 
«О национальных целях 
развития Российской Феде-
рации», который президент 
подписал сразу после всту-
пления в должность.

— Основная задача для 
нашего правительства — 
это выполнение в первую 
очередь указа по нацио-
нальным целям, нового указа, 
и, конечно, всех задач, кото-
рые вы поставили в Посла-
нии перед Федеральным 
Собранием, — сказал Мишу-
стин, обращаясь к прези-
денту. — Владимир Влади-
мирович, Правительство 
Российской Федерации — это 
ваша команда, и мы готовы 
приступить к решению всех 
поставленных задач.

Новый состав правитель-
ства «помолодел»: средний 
возраст назначенных мини-
стров —  года. К работе 
приступили без пауз.

Ангелина ЛИСИЦИНА
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СВОБОДНАЯ ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ЗОНА

Фонд развития территорий 
внес в реестр свободной эко-
номической зоны (СЭЗ) еще 
одно предприятие Запорож-
ской области. И сегодня уже 
 предприятий, включая про-
мышленные и производствен-
ные, заключили договор об 
условиях деятельности в СЭЗ.

Семнадцатым участником 
СЭЗ стало ООО «НПП АВИКС 
ГРУП» — предприятие, кото-
рое производит и реализует 
смазочные материалы про-
мышленного назначения, ве-
дет научную и практическую 
работу по программе разра-
ботки и внедрения смазочных 
материалов.

Инвестиционный проект 
предприятия предполагает 
, млн рублей инвестиций, 
в том числе , млн рублей 
капитальных вложений, на-

правленных на приобретение 
специализированного обору-
дования для переоснащения 
химической лаборатории, что 
позволит создать новые ра-
бочие места, увеличить объ-
ем выпускаемой продукции, 
расширить ассортимент.

Свободная экономическая 
зона помогает нашим пред-
приятиям развивать свой 
производственный потен-
циал, способствует внедре-
нию инновационных техно-
логий, решению задач по 
импортозамещению.

Информацию по вопросам 
получения статуса участника 
СЭЗ на территории Запорож-
ской области можно узнать по 
телефону горячей линии Ми-
нистерства экономического 
развития Запорожской обла-
сти: + () ––.

ВАКЦИНАЦИЯ БЕЗДОМНЫХ ЖИВОТНЫХ
Правительство Запорожской 

области выделило  млн ру-
блей на программу отлова 
бездомных животных, их сте-
рилизации и вакцинации.

— Мне регулярно посту-
пают обращения от жите-
лей региона с жалобами на 
стаи безнадзорных живот-
ных, и это проблема всех на-
селенных пунктов, — говорит 
губернатор Запорожской об-
ласти Евгений Балицкий. — Мы 
понимаем, что количество 
безнадзорных животных 
увеличивается в том числе 
из-за близости к линии бо-
евых действий: животные 
пытаются уйти от взрывов, 
многих животных оставляют 

хозяева. Но в любом случае все 
эти животные нуждаются 
в помощи, и вопрос численно-
сти популяции собак должен 
быть решен исключительно 
гуманным способом — путем 
вакцинации и стерилизации.

По словам губернатора, 
на сегодняшний день Управ-
ление ветеринарии Запо-
рожской области совместно 
с муниципальными округами 
организовало работу по от-
лову, клиническому осмотру, 
вакцинации, маркировке 
и стерилизации безнадзор-
ных животных. За год вопрос 
контроля за численностью 
безнадзорных животных дол-
жен быть решен.

ДЕЙСТВИЯ В ЭКСТРЕННЫХ СИТУАЦИЯХ
В Мелитополе сотрудники 

Управления Росгвардии по 
Запорожской области сов-
местно с коллегами из регио-
нальных подразделений МВД 
и МЧС отработали действия 
в случае экстренных ситуаций 
и угрозы жизням людей на 
объекте образования.

В ходе учений сотрудники 
вневедомственной охраны 
Росгвардии закрепили навыки 
действий в условиях, прибли-
женных к реальной террори-
стической угрозе — от сраба-
тывания «тревожной кнопки», 
до задержания условных нару-
шителей. Также в ходе учений 

проверена работоспособность 
систем оповещения и техниче-
ских средств охраны.

Образовательная органи-
зация в свою очередь закре-
пила и усовершенствовала 
навыки руководства, педа-
гогических работников и со-
трудников охраны по реали-
зации правильных действий 
во взаимодействии с предста-
вителями силовых структур, от 
которых в критической ситуа-
ции непосредственно зависят 
жизни и здоровье участников 
образовательного процесса, 
а также научить этим дейст-
виям обучающихся.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО КУРОРТНОМУ 
СЕЗОНУ — БЫТЬ!
Запорожская область готовится принимать отдыхающих в курортном сезоне 2024 
и предоставлять качественные услуги туристической сферы.

На развитие туристиче-
ской инфраструктуры реги-
она выделены средства из 
федерального и региональ-
ного бюджетов. Об этом 
сообщил глава Запорожской 
области Евгений Балицкий. 
Как объяснил губернатор, 
финансовая поддержка 
направлена на создание, 
развитие и обновление 
пляжей, увеличение ком-
фортного и современного 
номерного фонда, расши-
рение доступа к инфра-
структуре для лиц с ограни-
ченными возможностями 
здоровья. Планируется 
также обустройство детских 
и спортивных зон отдыха, 
организация и проведение 
событийных мероприятий 
и обустройство «туристи-
ческого центра города» на 
территории муниципаль-
ных образований области.

 коллективных средств 
р а з м е щ е н и я  р е г и о н а 
готовы принять отдыха-
ющих в этом курортном 
сезоне. Увеличение коли-
чества объектов по срав-
нению с  годом соста-
вит более %, а четыре из 
них откроются для отды-
хающих впервые. Ожида-
ется туристический поток 
в  тысяч человек, рост 
по сравнению с прошлым 
годом составит более %, 
сказал губернатор.

В этом курортном сезоне 
впервые с  года возоб-
новят свою работу аква-
парки, дельфинарий и зоо-
парк на побережье Азов-
ского моря.

Также Евгений Балицкий 
отметил, что особое вни-
мание будет уделено безо-
пасности граждан во время 
пребывания в местах, пред-
назначенных для массового 
отдыха.

Несмотря на  особые 
условия, курортный сезон 
в  Запорожской области 
состоится. Регион готов 
принимать отдыхающих 
и предоставлять качествен-
ные услуги туристической 
сферы.

БЕРДЯНСК
В этом году начнет свою 

работу детский центр 
отдыха на Азовском море 
«Красная гвоздика», он 
примет детей уже как 
ф и л и а л  з н а м е н и т о г о 
«Артека».

Планируется, что за пять 
смен в  «Красной гвоз-
дике» отдохнет более  
детей — из Запорожской 
и Херсонской областей, 
Донецкой и  Луганской 
республик.

Сейчас в детском центре 
заканчиваются последние 
подготовительные работы: 
косметический ремонт 

помещений, уборка тер-
ритории самого центра 
и пляжа, набор персонала. 
И конечно, с детьми будут 
работать сотрудники меж-
дународного детского цен-
тра «Артек».

— Возобновление работы 
бердянской «Красной гвоз-
дики» — это лишь одно из 
звеньев восстановления 
всей сети детских оздо-
ровительных учреждений 
в нашем регионе, — уточ-
няет губернатор Евгений 
Балицкий. — Кроме того, 
более  детей Запорож-
ской области смогут отдох-
нуть в оздоровительных 
центрах Крыма, Чувашии, 
Северной Осетии — Алании. 
Также в Запорожской обла-
сти с  мая начнут работу 
 пришкольных лагерей.

Сам город Бердянск 
тоже активно готовится 
к курортному сезону. Нео-
бычайно ранняя и теплая 
весна в нынешнем году 
позволила коммуналь-
ным службам города ком-
плексно и  заблаговре-
менно готовиться к приему 
отдыхающих.

Еще перед майскими 
праздниками в Бердянске 
начались подготовитель-
ные работы: обновили 
и вымыли памятники, отре-
монтировали поврежде-
ния, покрасили бордюры 
и   п ол усф е р ы . О со б о е 
внимание — набережной 
и Приморской площади. 
Здесь идет восстановление 
того, что разрушено ура-
ганом. Приводятся в поря-
док малые архитектурные 
формы.

КИРИЛЛОВКА
Готовится к курортному 

сезону и пгт Кирилловка 
(городской округ Мели-
тополь). На Приморском 
бульваре приводят в поря-
док центральную площадь: 
окрашивают лавочки, 
ремонтируют износивши-
еся элементы, очищают 
тротуарную плитку.

На кирилловских базах 
отдыха тоже кипит работа.

— В данный момент 
чистим бассейны, идет 
подготовка территории, 
детских площадок, работы 

кафе, активно убираем 
в номерах. Достраиваем, 
ремонтируем. Мы ранее 
позиционировались как 
база для семейного отдыха, 
теперь вот и отдыха спор-
тивного. Активно гото-
вимся к новому спортивному 
сезону, проводим настройку 
спортивного оборудова-
ния: серф-доски, аквабайки 
и прочее», — рассказал Алек-
сандр Крылов, директор 
базы отдыха «Гармония».

« Д о р о г а  п о с т р о е н а , 
транспортное сообще-
ние обещают этим летом 
улучшить. Мы вот дет-
ские площадки построили, 
сейчас улучшаем внеш-
ний облик зданий. Ждем 
гостей!» —  поделилась 
Антонина Пономарева, 
директор базы «Солнечная 
соната».

СТЕПАНОВКА
Нужно сказать, что село 

Степановка Первая (При-
азовский муниципаль-
н ы й  о к ру г )  п од ход и т 
именно тем, кто предпо-
читает тихий и комфорт-
ный семейный отдых на 
берегу моря. Находится 
это курортное место вдали 
от ночных клубов и ресто-
ранов, поэтому в ночное 
время там можно услышать 
лишь легкий шум прибоя.

— Сезон  года пока-
зал, что люди начинают 
жить нормальной жизнью. 
Они готовы отдыхать 
и оздоравливать свои семьи 
в летний сезон на побере-
жье Азовского моря, как 
и прежде. Поэтому в этом 
году мы готовы прини-
мать гостей как из Запо-
рожской области, так и из 
остальных регионов Рос-
сии,  —  рассказала Юлия 
Лопанчук, директор базы 
отдыха «Санрайз». — Сей-
час вот готовим к новому 
сезону большой трехуровне-
вый бассейн с морской водой 
и детской зоной, детский 
клуб и игровую площадку. 
Вся инфраструктура для 
взрослых россиян также 
будет в полной исправности 
к началу сезона. Ждем семьи 
из нашей большой и дружной 
страны в гости!

Инга БЕСПЕЧНАЯ
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МЫ – РОССИЯ

ВАСИЛЬЕВКА СНОВА ОКАЗАЛАСЬ ПОД УДАРОМ

Утром  мая Васильевка 
подверглась массированному 
террористическому обстрелу 
со стороны ВСУ.

Как сообщил сразу по-
сле обстрела губернатор 
Запорожской области Ев-
гений Балицкий, три попа-
дания были зафиксированы 
в районе многоквартирного 
дома, повреждена электро-
подстанция, без электро-
снабжения остались  ты-
сяч абонентов в  городе 
Васильевка, Васильевском 
районе, селах Луговое, Лес-
ное, Верхняя Криница, Зе-
леный Гай, Широкое, Пере-
можное и Терноватое.

По информации министер-
ства здравоохранения, шесть 
человек получили осколоч-
ные ранения разной степени 
тяжести. Пострадавшие до-
ставлены в городскую боль-
ницу, им оказывается помощь.

Вечером того же дня брига-
ды предприятия «Таврия-Энер-
го» начали восстановительные 
работы на поврежденных ата-
ками ВСУ сетях электроснабже-
ния Васильевки и Васильевско-
го района.

В первую очередь напря-
жение было подано по ре-
зервным схемам электро-
снабжения с дальнейшим 
применением графиков вре-
менных отключений, после 
чего электрики приступили 

к восстановлению силового 
трансформаторного и под-
станционного оборудования, 
поврежденного в результате 
обстрелов.

А спустя два дня ВСУ на-
несли повторный удар по 
Васильевке. От осколочно-
го ранения погиб местный 
житель — мужчина  года 
рождения. Частично разруше-
ны четыре дома и хозяйствен-
ные постройки. В ликвидации 
последствий задействованы 
службы города.

«Выражаю искренние собо-
лезнования близким и родным 
погибшего. Всем пострадав-
шим в результате преступ-
ных действий украинской вла-
сти будет оказана помощь 
и поддержка», — обратился 
к жителям области губерна-
тор Евгений Балицкий.

ВЫПУСКНИКИ БУДУТ СДАВАТЬ ЕГЭ В РЕГИОНЕ
Выпускники школ Запорож-

ской области впервые будут 
сдавать Единый государствен-
ный экзамен (ЕГЭ) в регионе.

Пункт проведения ЕГЭ 
впервые откроется в Запо-
рожской области, экзамен 
будут сдавать  выпускни-
ков. Пунктом проведения эк-
замена станет одна из школ 
Мелитополя, которая будет 
единственной площадкой 
для сдачи ЕГЭ в Запорожской 
области.

Школьники смогут сдать все 
предметы, предусмотренные 
ЕГЭ.

«Экзамен будет проходить 
в Мелитополе на базе одного 
пункта проведения экзамена. 
Выпускники смогут сдать все 
предметы, предусмотренные 
ЕГЭ, иностранный — только 
английский», — сообщили 

в министерстве образования 
и науки региона.

В  году основной пе-
риод сдачи ЕГЭ — с  мая 
по  июля, дополнительный 
период — с  по  сентября.

Выпускники -х классов За-
порожской области, Донецкой 
и Луганской народных респу-
блик, Херсонской области 
смогут получить аттестат по 
итогам текущей успеваемо-
сти, а ЕГЭ будет сдаваться ими 
по желанию для поступления 
в вузы. Досрочная сдача ЕГЭ 
в регионе не проводилась, но 
выпускники смогут пересдать 
экзамены на общих условиях, 
действующих по всей России.

Напомним, что для вузов 
новых регионов России на 
– учебный год вы-
делено более  тысяч бюд-
жетных мест.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО

РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ:

За! ТВ, За! Радио, 
«Запорожский 

вестник» (газета), 
интернет ресурсы.
Обращаться в отдел 

продаж рекламы  
+7 (990) 200–01–52.
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В городах и селах региона 
продолжаются ремонтно-
строительные работы на 
различных объектах.

Так, здание Дома куль-
туры в  селе Тимошовка 
ремонтируют впервые за 
 лет. При украинской 
власти сотрудники Дома 
культуры поддерживали 
здание своими силами, но 
этого было недостаточно. 
Теперь к восстановлению 
здания подключились шефы 
из Республики Дагестан 
и местная администрация.

В холодное время года 
занятия в ДК были прио-
становлены. Помещения не 
отапливались, старая кровля 
протекала. В этом году все 
проблемы устранят.

Шефы из Дагестана прово-
дят ремонт кровли и замену 
системы отопления — такого 
ремонта в здании не было 
с момента постройки. Уже этой 
зимой дети смогут заниматься 
творчеством в теплых сухих 
помещениях. Возможно, даже 
откроются новые кружки.

На следующем этапе стро-
ители приступят к внутрен-
нему и наружному ремонту. 
Завершить все работы на 
объекте планируют в ноябре.

В свою очередь, жители 
пгт Куйбышево получат свой 
МФЦ в начале осени.

Куйбышевский муници-
пальный округ — один из 
самых отдаленных в Запорож-
ской области. Долгое время 
здесь не было офиса мно-
гофункционального центра 
«Мои документы», и жителям 
приходилось добираться за 
сотни километров до ближай-
шего, в Бердянске. Эта про-
блема будет решена.

— Администрация Куй-
бышевского муниципального 
округа подобрала наилуч-
шее здание для открытия 
МФЦ. Это позволит нашим 
жителям получать каче-
ственные услуги на новом 
уровне, — отмечает Кирилл 
Белов, глава Куйбышевской 
администрации.

Вопрос решается совместно 
с шефом-регионом, Респу-
бликой Марий Эл. В респу-

блике сами вышли на руко-
водство областного МФЦ, 
чтобы скорее решить вопрос.

— Появление такого объ-
екта при инициативной 
помощи шефов — это значи-
мое, колоссальное событие. 
Финансирование выделяется 
на определенные статьи рас-
ходов, сами бы мы не справи-
лись. МФЦ нам очень нужен, 
и мы очень рады такой воз-
можности, — рассказывает 
Евгения Володина, директор 
МФЦ Запорожской области.

Строители из Йошкар-Олы 
приступили к реконструкции 
здания в начале апреля. 
И объем работ, которые 
необходимо будет выпол-
нить, впечатляет. Прямо 
сейчас снимается старая 
штукатурка, демонтиру-
ются полы, затем рабочие 
займутся оштукатурива-
нием стен, заливкой бетон-
ного пола, стяжкой, укладкой 
плитки, шпатлевкой, покра-
ской, устройством потолков. 
По зданию МФЦ устроят вен-
тилируемый фасад. Сделают 
новую генераторную.

Сеть областного МФЦ 
в  Запорожской области 
составляет  отделений на 
 окон предоставления 
муниципальных услуг.

Отделение МФЦ в Куйбы-
шево планируют открыть 
в начале осени, это решит 
вопросы с документами 
всего Куйбышевского муни-
ципального округа.

Тем временем развернута 
масштабная работа по вос-
становлению и социально- 
экономическому развитию 
новых регионов, вошедших 
в состав РФ. Особое внима-
ние уделяется восстановле-
нию дорожного соединения.

Так, в городе Токмаке при-
водится в порядок улично- 

дорожная сеть. В работе 
задействована техника, 
переданная регионом-ше-
фом — Пензенской обла-
стью. Дорожные работы 
стартовали в марте этого 
года и  будут вестись до 
осени. Они включают в себя 
грейдирование и подсыпку 
гравием проезжих частей 
городских улиц.

Уже завершены работы 
на дорогах микрорайонов 
Короленко и Железнодо-
рожный на улице Володар-
ского. Также специалисты 
приступили к грейдирова-
нию и подсыпке гравия на 
улицах Пушкина и Горького. 
Как отмечают дорожники, 
график составляется с уче-
том поступивших от жителей 
обращений.

Ольга КРЫЛОВА

ОБНОВЛЕНИЕ ОБЛАСТИ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ
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СОТРУДНИКИ СПЕЦПОДРАЗДЕЛЕНИЙ РОСГВАРДИИ 
ПРОШЛИ КУРС ПО ТАКТИЧЕСКОЙ МЕДИЦИНЕ

В Мелитополе под руковод-
ством опытных инструкторов 
школы «Технологии выжива-
ния» по системе военврача, 
кандидата медицинских на-
ук Юрия Евича, с военнос-
лужащими и сотрудниками 
специальных подразделений 
Управления Росгвардии по 
Запорожской области в те-
чение трех дней проведе-
ны занятия по тактической 
медицине.

— В настоящее время, 
с учетом специфики прове-
дения специальной военной 
операции, положительной чер-
той таких занятий для воен-
нослужащих и сотрудников 
спецподразделений ведомства 
является выработка навыков 
оказания помощи в экстре-
мальных условиях, спасения 
жизни в первые минуты и пре-
дотвращение развития тя-
желых осложнений, — отметил 

представитель Управления 
Росгвардии по Запорожской 
области.

Специалисты школы в ходе 
обучения провели с росгвар-
дейцами теоретические 
лекции и практические за-
нятия — от особенностей 
анатомии человека до при-
емов остановки наружных 
кровотечений различными 
способами и эвакуации ра-
неных из труднодоступных 
мест. В частности, были отра-
ботаны вопросы определения 
характера и тяжести ранения, 
первичные действия при ока-
зании помощи и эвакуация 
пострадавшего из эпицен-
тра боя. Также спецназовцев 
Росгвардии ознакомили с но-
выми разработками в области 
оказания первой медицин-
ской помощи и оснащением 
современных индивидуаль-
ных аптечек.

ПСБ ЗАПУСТИЛ АВТОКРЕДИТОВАНИЕ  
В НОВЫХ РЕГИОНАХ РОССИИ

ПСБ первым в новейшей 
истории Донецкой и Луган-
ской Народных Республик, 
Запорожской и Херсонской 
областей предоставил их жи-
телям возможность оформить 
целевой кредит на покупку 
автомобиля. Заем от  ты-
сяч до  миллионов рублей 
можно получить на срок от 
одного до пяти лет.

В соответствии с условия-
ми программы, жители новых 
регионов могут приобрести 
новый автомобиль или авто-
мобиль с пробегом в аккре-
дитованном ПСБ дилерском 
центре. Автосалоны-партне-
ры банка, предлагающие 
покупку с использованием 
автокредитования, работа-
ют в ДНР и ЛНР. Здесь же на 
первом этапе действия про-
граммы оформить автокре-
дит могут и жители Запорож-
ской и Херсонской областей, 
а в перспективе с открытием 
автосалонов банк планирует 
масштабировать услугу на эти 
регионы.

Получить целевой заем 
в ПСБ могут зарплатные 
клиенты банка и сотрудни-
ки аккредитованных в ПСБ 
компаний. На сегодня это по-
давляющее большинство ра-
ботающего населения новых 
субъектов РФ.

— Видя высокий спрос на 
потребительское кредитова-
ние в новых регионах, ПСБ 
планомерно расширяет ли-
нейку доступных местным 
жителям кредитных продук-

тов. Теперь наши клиенты 
в Запорожской области мо-
гут оформить целевой заем 
на покупку автомобиля. Это 
услуга, которую люди очень 
ждали. Банк уже готов при-
нимать заявки на автокреди-
ты. Уверен, что запуск авто-
кредитования также станет 
дополнительным стимулом 
к развитию регионального 
авторынка, — сказал Михаил 
Суроткин, региональный ди-
ректор ПСБ в Запорожской 
области.

Оформить покупку автомо-
биля в кредит клиент сможет 
непосредственно в автоса-
лоне, после чего документы 
поступят в ПСБ. Банковские 
специалисты подготовят до-
говор и привезут его на под-
писание клиенту в удобное 
для него место — посещать 
отделение не потребуется. 
Процентная ставка по кредиту 
зависит от наличия страхова-
ния каско: при оформлении 
полиса она будет ниже.

На правах рекламы.  
ПАО «Промсвязьбанк».
Генеральная лицензия  
Банка России №   

от ...

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКОРОССИЙСКИЙ АТТЕСТАТ
В Запорожской области 
готовятся к проведению 
последнего звонка 
и выпускных вечеров  
для школьников.

Аттестаты об основном 
общем образовании в этом 
году получат более  
обучающихся, а выпускни-
ков с документами о сред-
нем общем образовании 
будет более . «ЗВ» про-
должает серию публикаций, 
в которых рассказывает, как 
прошел учебный год в обра-
зовательных учреждениях 
региона. Наш корреспон-
дент посетил мелитополь-
скую среднюю школу №  
и поговорил с ее директо-
ром Михаилом Борисовичем 
Щукиным — об учебном про-
цессе и ЕГЭ, о патриотиче-
ском воспитании, помощи 
фронту и других важных сто-
ронах жизни школы.

— Михаил Борисович, на 
входе в вашу школу рядом 
с российским триколором 
реет Знамя Победы. Возро-
ждаете традиции?

— Да, это наша исто-
рия, флаг нашей победы. 
Даже в годы так называе-
мой «незалежности» мой 
дед-фронтовик, пока был 
жив, вывешивал в майские 
праздники красный флаг на 
стене нашего дома. А теперь 
и в школе на праздники 
всегда висит такое знамя 
рядом с российским госу-
дарственным. Наши дети 
настроены патриотиче-
ски, везде участвуют, всту-
пают в «Юнармию», «Моло-
дую гвардию». И  у  них 
есть к  этому искреннее 
стремление.

— Много детей состоит 
в этих организациях?

— В этом году мы открыли 
отделение «Юнармии» 
в нашей школе, у нас трид-
цать человек туда записа-
лись. В «Юге молодом» уже 
около ста человек. И поти-
хоньку вновь прибывшие 
к нам детки точно так же 
записываются.

—   К а к о й  п р о ц е н т 
у чеников  примерно 
состоит в молодежных 
организациях?

— На данный момент у нас 
обучается  детей с пер-
вого по одиннадцатый класс. 
Из них процентов  состоят 
в различных патриотических 
движениях. Многие дети 
еще записаны в спортивных 
секциях.

— Ваш педколлектив 
и дети регулярно помо-
гают фронту. Как зароди-
лась эта традиция?

— С  года мы начали 
помогать нашим солдатам. 
В этом всегда участвовали 
дети, родители, учителя, 
наш персонал. Белгородский 
ЧОП, который нас охраняет, 
тоже активно участвует.

— Что собираете и как 
часто это происходит?

— На  февраля,  Мая, 
 июня и перед Новым годом. 
То есть четыре раза в год мы 
отправляем генераторы, 
бензопилы, маскировоч-
ные сети и многое другое. 
То, что в первую очередь 
необходимо нашим защит-
никам. В последний раз 
отправляли специальные 
автошины. Помимо этого, 
дети готовят для бойцов 
свои письма, рисунки. Также 
печем пирожки и булочки, 
которые на фронт приво-
зим свежими, еще горячими 
(смеется).

— Количество учеников 
в школе растет?

— Да, конечно. По сей 
день к  нам поступают 
новые дети, родители кото-
рых приезжают в Мелито-
поль из других российских 
регионов, либо это возвра-
щаются местные жители. 
Классы переполнены. Как 
я уже говорил, на данный 
момент в  школе более 
 учащихся. Что каса-
ется местных жителей, то 

они наконец-то поняли, 
что там [на Украине] они 
никому не нужны. Теперь 
все хотят получать россий-
ское образование, россий-
ские аттестаты.

— Что говорят учителя 
и ученики по поводу изме-
нения программы?

— Стала понятнее сама 
система образования, 
и детям проще учиться 
стало. И даже некоторые, 
кто не особо успевал, стали 
учиться лучше. В первую 
очередь это потому, что 
в последние годы обучение 
было на украинском языке. 
В Мелитополе в основном 
русскоязычный народ, а все 
предметы в школе — и мате-
матика, и физика — были на 
украинском, многие дети не 
понимали. А теперь всё на 
русском, дети понимают, им 
нравится. Учителям легче — 

ученики лучше восприни-
мают предмет.

— Как детям дается ЕГЭ?
— Результат, честно 

говоря, превзошел наши 
ожидания. В одиннадцатом 
классе у нас  ребенка. ЕГЭ 
пошли писать  ребенка. 
Успешно сдали . Я считаю, 
это неплохой процент. По 
действующим пока прави-
лам они могут отказаться от 
сдачи — для учеников новых 
регионов сдача ЕГЭ не явля-
ется обязательным условием 
для поступления в вузы. Но 
ученики проявляют желание 
попробовать свои силы, и это 
радует.

— Куда поступают ваши 
выпускники?

— Большинство детей, 
на удивление, из один-
надцатого класса выпуска 
 года поступили в вузы 
МВД. Выпускники тянутся 
в  правоохранительные 
органы.

— Чем это объясняется, 
на ваш взгляд?

— Патриотическим воспи-
танием. Мы каждую неделю 
проводим патриотическую 
линейку. Слушаем гимн, под-
нимаем флаг. Но также это 
работа родителей, работа 
по профориентации — нас 
регулярно посещают сотруд-
ники МВД. Ну и, наверное, 
стимул — рвение ребят быть 

полезными. Много школь-
ников стремится в кадеты. 
Все ставят в пример доброго 
и справедливого русского 
солдата, все хотят быть похо-
жими на него.

— Программа по бес-
платному питанию про-
должает действовать 
в школе?

— Конечно, с первого по 
четвертый классы, льготная 
категория — у них питание 
полное. Котлетки, каши, 
тефтельки, пюре. Всё как 
полагается, еда вкусная.

— Ремонт у вас в школе 
делали?

— Нас ждет капитальный 
ремонт. В этом или следую-
щем году. Новое оборудова-
ние придет в столовую. Да 
много еще чего произойдет. 
Поддержку от государства 
мы чувствуем постоянно.

Иван ЧИЖОВ, фото автора

«Подавляющее большинство выпускников сегодня принима-
ют решение продолжить обучение в Запорожской области 
и будут поступать в высшие учебные заведения региона, од-
нако для наших ребят открыта возможность поступления 
и в другие вузы России», — отметил в своем телеграм-канале 
губернатор Евгений Балицкий.

ф
от

о:
 п

ре
сс

-с
лу

ж
ба

 У
пр

ав
ле

ни
я 

Ро
сг

ва
рд

ии
 п

о 
ЗО

ф
от

о:
 p

sb
an

k.
ru

6 nº 21Наша область



МЫ – РОССИЯ

БАЛЛАДА ОТ НАСТОЯЩЕГО СОЛДАТА
Григорий Чухрай: «В искусстве буду делать то же, что в бою»

  мая день рождения 
одного из самых известных 
уроженцев Мелитополя — 
Григория Чухрая. Его имя 
навсегда вошло в историю 
не только отечественного, но 
и мирового кинематографа. 
И в этом году мы отмечаем 
-летие выхода на экраны 
самого известного фильма 
Григория Наумовича «Бал-
лада о солдате»

«КАКОЙ ИЗ МЕНЯ 
РЕЖИССЕР?»

Григорий Чухрай родился 
 мая  года в семье 
Наума Рубанова и Клавдии 
Чухрай. Когда мальчику было 
три года, родители разо-
шлись, и мать дала ему свою 
фамилию. Позже Клавдия 
Петровна повторно вышла 
замуж — за председателя 
колхоза Павла Литвиненко, 
который стал для Григория 
настоящим отцом, опорой 
и поддержкой.

В  году Павла Антоно-
вича и Клавдию Петровну от 
работы направили на учебу 
во Всесоюзную академию 
соцземледелия. Так семья 
оказалась в Москве. Через 
три года родители окон-
чили академию и вернулись 
на Украину, а Гриша остался 
в столице, чтобы завершить 
учебу в школе и получить 
аттестат.

В  году, по окончании 
десятилетки, Григорий подал 
документы во ВГИК (Всесо-
юзный государственный 
институт кинематографии) 
и был допущен к экзаменам. 
Но в институт пришел офи-
цер из военкомата и объя-
вил, что юноши, родивши-
еся в  году, призываются 
в армию — они должны вые-
хать на постоянное место 
жительства и там будут 
призваны.

«Это меня нисколько не 
огорчило. Тогда отношение 
к службе в армии было совсем 
другим, чем теперь. Я даже 
был рад призыву. «Какой из 
меня режиссер? — думал 
я. — Что знает о жизни деся-
тиклассник? А вот послужу 
полтора года, получу опыт, 
возмужаю. Тогда можно 
учиться искусству…» — вспо-
минал Чухрай.

Он уехал на Украину 
к родителям и стал ждать. 

И в январе -го его при-
звали в армию.

Еще в школе Григорий при-
страстился к технике — зани-
мался в детской технической 
станции, мастерил прими-
тивные радиоприемники. 
«Они работали. В наушни-
ках я слышал наши, а ино-
гда и зарубежные станции». 
Эти навыки пригодились ему 
в армии.

Во время Великой Оте-
чественной войны Григорий 
служил связистом в составе 
воздушно-десантных частей, 
воевал на Южном, Донском, 
-м Украинском фронтах. 
Участвовал в Сталинград-
ской битве, операции «Дне-
провский десант», боях на 
Таманском полуострове 
и других сражениях. Был 
трижды ранен, получил 
орден Красной Звезды.

«БАЛЛАДА О СОЛДАТЕ»
Уже после войны, в  

году, на приемных экза-
менах во ВГИКе Григорий 
Чухрай произвел впечат-
ление на членов комиссии. 
Тогда его, только что демо-
билизованного лейтенанта 
с осколком в легком, спро-
сили: «Не кажется ли вам, 
что то, чем вы занимались 
в армии, и то, чем хотите 
заниматься в искусстве, — 
слишком разные вещи?» Он 
ответил: «Если кто-нибудь 
в бою не оправдывал наших 
надежд, то не потому, что 
не знал приемов боя или 
обращения с  оружием, 
а потому, что в критический 
момент ему не хватило чув-
ства долга и собственного 
достоинства. Я всегда ста-
рался поддерживать эти 

чувства. В искусстве буду 
делать то же».

В -м Чухрай окончил 
режиссерский факультет 
ВГИКа, в -м устроился 
на Киевскую киностудию 
им. Довженко ассистентом 
режиссера. А в -м стал 
режиссером «Мосфильма».

Первой самостоятельной 
режиссерской работой Гри-
гория Наумовича стал фильм 
о  Гражданской войне — 
«Сорок первый» () с Изо-
льдой Извицкой и Олегом 
Стриженовым в главных 
ролях. На Международном 
кинофестивале в Каннах 
в  году этой картине был 
присужден Специальный 
приз жюри «За оригиналь-
ный сценарий, гуманизм 
и романтику».

Но настоящий успех и все-
мирную славу ему принесла 
вторая картина — «Баллада 
о солдате» ().

По сюжету картины -лет-
ний солдат Алексей Сквор-
цов во время боя подби-
вает два немецких танка. 
Мальчишка со светлым 
лицом и детским взглядом 
отказывается от награды 
и просит взамен отпустить 
его в отпуск — повидаться 
с матерью. И теперь перед 
Алешей лежит дорога на 
родину, в свое село. Но путь 
с фронта домой оказывается 
непростым. Ему встречаются 
разные люди, которым он 
помогает, и в итоге попадает 
домой всего на несколько 
минут. Обняв мать, он снова 
отправляется на фронт, 
откуда уже больше не вер-
нется. Алеша так и останется 
навеки -летним. Героем, 
отказавшимся от ордена 

ради того, чтобы в послед-
ний раз обнять маму.

«Баллада о солдате» имела 
огромный успех, ее при-
няли и фронтовики, и те, 
кто на войне не был. Слава 
о фильме быстро распро-
странилась и за границами 
СССР. Владимир Ивашов 
в составе больших делегаций 
ездил по миру, представляя 
картину. Увидев в Каннах 
полный зал дам в брилли-
антах и мехах, артист испу-
гался, что они фильм не пой-
мут и не примут. Но в конце 
эти расфуфыренные богачки 
рыдали так же, как русские 
женщины где-нибудь в кур-
ской деревне, и он понял, что 
это кино понятно всем.

«Баллада» стала самой 
титулованной картиной 
в истории советского кине-
матографа, собрав более 
сотни призов на крупней-
ших фестивалях, среди кото-
рых две награды Канн: «За 
лучший фильм для моло-
дежи» и «За высокий гума-
низм и исключительные 
художественные качества». 
Также была британская пре-
мия BAFTA, номинация на 
«Оскар» и многие другие.

В прокате фильм посмот-
рели более  миллионов со-
ветских зрителей.

ВСЯ ЖИЗНЬ 
В КИНЕМАТОГРАФЕ

Потом были другие заме-
чательные работы режис-
сера: «Чистое небо» () 
с  Евгением Урбанским, 
«Жили-были старик со ста-
рухой» (), «Трясина» 
() с Нонной Мордюковой, 
итало-советская картина 
«Жизнь прекрасна» () 
с Орнеллой Мути и Джан-
карло Джаннини.

Снимал Чухрай и докумен-
тальные фильмы: «Память» 
(), «Я научу вас меч-

тать…» (), «Ста-
лин и война» (), 
«Смертельные враги» 
().

Но его деятель-
ность не ограни-
чивалась только 
режиссурой.

На протяжении 
десяти лет Григорий 
Наумович был худо-
жественным руко-
водителем Экспе-

риментального творческого 
объединения при киносту-
дии «Мосфильм». ЭТК выпу-
стила такие легендарные 
ленты, как «Белое солнце 
пустыни», «Иван Васильевич 
меняет профессию», «Табор 
уходит в небо» и другие.

В – годах Чухрай 
преподавал в режиссерской 
мастерской ВГИКа, был бес-
сменным секретарем Союза 
кинематографистов СССР. 
Получил звание заслужен-
ного деятеля искусств РСФСР, 
звание народного артиста 
СССР. Награжден орденом 
«За заслуги перед Отече-
ством», тремя орденами Тру-
дового Красного Знамени.

Кино Чухрая стало про-
должением Великой Оте-
чественной войны. Гри-
горий Наумович остался 
верен своим принципам 
на протяжении всего твор-
ческого пути, как и обещал 
тогда, на приемных экзаме-
нах во ВГИКе. Про войну он 
снимал совершенно по-о-
собенному: через истории 
обычных людей, которые 
вынуждены испытывать 
себя на прочность. Чухрай 
прожил свою жизнь в кине-
матографе с солдатской пря-
мотой: главное свое задание 
он выполнил, а об остальном 
пусть судят потомки.

Григория Наумовича не 
стало в  году. Он похоро-
нен в Москве, на Ваганьков-
ском кладбище. В год смерти 
режиссера были опублико-
ваны две его автобиографи-
ческие книги — «Моя война» 
и «Мое кино».

В честь прославленного 
мелитопольца названа одна 
из улиц его родного города, 
а на Мелитопольском дворце 
пионеров, где он занимался 
в кружке рисования, установ-
лена мемориальная доска.

Андрей ЗАВАРОВ
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ЛЕГЕНДА СПОРТА  
НЕ ТЕРЯЕТ ФОРМУ

На стадионе «Колос» состо-
ялись соревнования по легкой 
атлетике и гиревому спорту сре-
ди юношей и девушек. На от-
крытие турнира был приглашен 
многократный чемпион Евро-
пы и мира по гиревому спорту 
Тимофей Косенко, отмечавший 
в тот день свое -летие.

Тимофей Семенович высту-
пил перед юными спортсме-
нами с напутственным сло-
вом и поделился опытом. На 
показательном выступлении 
с -килограммовыми гирями 
Тимофей Косенко одной рукой 
поднял гирю  раз!

Среди юных тяжелоатлетов 
лучшие результаты на сорев-
нованиях продемонстрировали 
Илья Редникин, Богдан Листо-
пад, Вера Жовнир, Дарья Шкопа.

В состязаниях по легкой ат-
летике первыми были Евге-
ний Исаев, Владислав Ириоглу 
и Виктория Корягина.

БЕРДЯНЦЫ ПРИВЕЗЛИ 
47 МЕДАЛЕЙ  
ИЗ МАРИУПОЛЯ

В Мариуполе состоялись 
открытые республиканские 
соревнования по спортивной 
аэробике «Весенняя песня» 
с участием  спортсменов 
из трех регионов.

Команда спортивной школы 
имени Назарова (г. Бердянск) 
выступила с большим успехом: 
ребята показали отличный ре-
зультат, завоевав  золотых, 
 серебряных и  бронзовых 
медалей.

В КОПИЛКЕ 
ШАХМАТИСТОВ ЗОЛОТО 
И СЕРЕБРО

В Саранске состоялся V Меж-
дународный детский шахмат-
ный турнир «Единый мир», ко-
торый проходил на «Мордовия 
Арене». В турнире приняли уча-
стие  юных шахматиста из 
Алжира. Аргентины, Ирана, Ли-
вана, Марокко, России, Туниса, 
Турции, Южной Осетии, Японии.

Шахматисты из Запорожской 
области показали на турнире 
отличный результат: Кирилл 
Милько занял первое место, 
Абильвап Газиев — второе 
(оба — воспитанники мелито-
польской ДЮСШ № ). В пер-
вую десятку попали также Де-
нис Иринархов из Мелитополя 
и Айдин Элисов из Акимовки.

Отметим, что турнир «Еди-
ный мир» поддержал россий-
ский певец Шаман — он обра-
тился к участникам со словами 
поддержки и наилучшими 
пожеланиями.

ВОЛЕЙБОЛИСТКА  
ИЗ ЭНЕРГОДАРА  
СНОВА С МЕДАЛЬЮ

В Казани завершился финаль-
ный тур Чемпионата Российской 
молодежной лиги по волейбо-
лу. Команда «Динамо» Регио-
нального центра спортивной 
подготовки города Краснодара 
заняла второе место и стала се-
ребряным призером. В составе 
команды играла спортсменка из 
Запорожской области Вера Бой-
ко, воспитанница ДЮСШ ЗАЭС 
(тренер А. Раевский).

Это не первая медаль, заво-
еванная девушкой в составе 
«Динамо». В прошлом году 
команда стала бронзовым 
призером, а Вера — лучшим 
игроком Кубка молодежной 
лиги России .
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